

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 40.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

Prescindamos de lo que han tenido todos los días, del calor, que en algunos ha sido sofocante; prescindamos de las cuestiones que han llegado á esta, arrastradas de otras semanas; prescindamos de lo que es de todos los días, de lo sabido y olvidado, y veamos si queda algun asunto jugoso á esta semana.

En Madrid, después de cerradas las cortes, segun ha dicho un periódico importante, lo de más «atracción» ha sido la vista de la célebre causa de la gitana Conchita; aquí, lo de más salero, ha sido todo aquello en que ha intervenido la guardia civil.

Conflicto hemos tenido uno en Cartagena, que no ha quedado más que medio resuelto y por este año. Desgracias, varias, sensibles en Lorca, producidas por los elementos irresponsables. Novedad contributiva, la cédula personal que reza con todos. Duelos y quebrantos, algunas cesantías.

Ha pasado desapercibida la significación de un incidente ocurrido en la sesión última del ayuntamiento, cuando se trató de si un concejal tenía ó no bastante representación personal para un asunto dado.

A los que dieron á unos y quitaron á otros dicha representación, les preguntariamos nosotros:

¿Qué entiende Vd. por representación? ¿Cómo la tantea? ¿Qué le sirve á Vd. aquí en Murcia de unidad de medida? ¿Es la política? ¿Es el dinero? ¿Son las tahullas? ¿Son los años? ¿Es el estado? ¿Son los votos? ¿Es la hombra de bien? ¿Es la profesion, el oficio, la naturaleza, el temperamento, la ropa? ¿Qué es lo que dá representación, lo que la aumenta ó disminuye?

Porque nosotros no hemos podido averiguarlo todavía, aunque sabemos que hay, porque lo dice la gente, personas de representación, de mas representación y de gran representación. Solamente que unos ponen en el grado máximo, á los que otros rebaja hasta el mínimo; y de aquí que no sepamos á qué atenernos.

Algunas veces hemos creído que es el sino de la criatura lo que le dá la representación; porque hemos visto á algunos que han nacido socios de la Económica y cosas así. Cuando por el contrario, muchachos que han seguido por esos mundos de Dios dos ó tres carreras, y han ganado diez ó doce premios... vuelven aquí y no representan nada.

Por eso nos explicamos que dijeran que el general Cassola era muy joven para ministro. ¡Ya se vé! A don Juan Vega no lo han hecho juez municipal porque dicen que tiene pocos años.

Esto de la representación parece á veces un juego de compadres; como el que resulta cuando se reúnen en sesión particular tres ó cuatro ami-

gos de la infancia y se tratan de usía.

Lo general aquí es quitar representación á quien la tiene y la merece, y concedérsela gratuitamente á quien la pordioseca.

Los categóricos de aquí no han comprendido todavía á Massa ni á Medina. ¡Diputados ellos y de la permanente! ¡Quite Vd. allá!

Comprendemos perfectamente á nuestro amigo D. Mariano Aguado: que tiene 80 duros de renta cada día que sale el sol, que tiene talento, práctica y mundo, y que, apesar de todo, no quiere tener ninguna representación. Lo que dice él: ¿para qué?

Después de pensarlo bien, la representación es un concepto subjetivo y una realidad objetiva: *Veritas in re est re ipsa*. Todo el que es lo que es, con formalidad y decoro, tiene tal representación; el mas y el menos de esta, corre parejas con las mas y las menos brillantes cualidades que adornan al individuo. Formalidad y decoro y talento y discreción, son las cuatro bases fundamentales de la representación social. La personalidad no nace, se hace: ¿cómo? haciendo mucho y bueno. En el mundo ideal, se ha dicho: «Yo pienso, luego soy»; en el mundo social hay que decir: «Yo hago, luego represento.»

Las categorías eran diez, segun Aristoteles; dos, segun Kant; y una modernamente. Esta última es la condición; por lo que el summum de categoría son las grandes condiciones.

EL PARLAMENTARISMO Y EL MILITARISMO DE NUESTROS DIAS.

Sr. Director de EL DIARIO:

Mi querido y complaciente amigo: Algunos días hace que nos está tentando el diablo para decirle cuatro merecidas frescas al Parlamentarismo opresor, triunfante y campante, en defensa del Militarismo, que apuntó en Lopez Dominguez, ha estado á punto de disparar con Cassola, y que, segun señales casi infalibles, más tarde ó más temprano, tronará con este, con aquel, ó con cualquiera otro general mas oportunista ó afortunado.

¿Y por qué, mi querido amigo? —Pues por una razón muy sencilla, muy notoria y evidente: por que la nación está muy necesitada de paz, orden, libertad, justicia, economía, seguridad personal y respeto á la propiedad, y la Nación está á punto de convencerse, si no se ha convencido ya, de que la *Pentarquía* parlamentaria que nos gobierna hoy y que nos gobernará mañana, como ha demostrado una experiencia tan triste como larga, no puede dar ese conjunto de bienes, constitutivos de la prosperidad y felicidad que todos ambicionamos.

Y no es, amigo director, que á nuestros repúblicos Cánovas del Castillo, Sagasta, Moret, Martos, Cas-

telar, etc. etc. carezcan de patriotismo, sabiduría, elocuencia, y actividad, atributos necesarios hoy á todo hombre verdaderamente de Gobierno, no. Es que la mina que explotan con *ingeniero nominal* y labor codiciosa, soterrada en la cimentación necesaria, se les viete encima y los amenaza de muerte con general fracaso y destrucción.

Este es todo el misterio.—Y como el cuarteo y peligrosísimo estado del edificio nacional, sea á todo el mundo notorio; y como su compostura ó reedificación en lo pasado, y circunstancias iguales ó simplemente análogas, no fueron nunca obra de filósofos y jurisperitos, he aquí por qué, los militares, no impertinente, sino de manera correctísima y natural, que abonan, sancionan y justifican historias antiguas y recientes, vienen á ofrecer sus buenos servicios á la patria, individualmente, ó uno á uno, como Dominguez y Cassola, ó tumultuariamente y en monton, como los firmantes de la proposición senatorial á cuya cabeza hemos visto á todo un director de infantería en pleno ejercicio de sus funciones delegadas.

¿Cómo ha despedido el soberano de derecho á las aves canoras ahuyentadas por la clausura de la jaula parlamentaria?—¿No fué con un: *buen viaje, y la del humo*, frases elocuentísimas y espresivas del cansancio molesto y abrumador que le causaba ya la insostenible y anárquica algarabía de los elegidos por el sufragio universal que todos conocemos?

Y con frases tan desdeñosas como sinceramente sentidas ¿no nos está diciendo á gritos el destronado rey del sufragio verdadero, que es hora ya de terminar los *gritos* y comenzar las *obras*?—Pues he aquí por qué los hombres de acción, de las obras, al grito del *soberano*, y para ocurrir patrióticamente á sus necesidades, se cuadran, tercián las armas y responden, gritando tambien: *presente!*

No hay, pues, que darle vueltas, el militarismo no es obra de los militares ni imposición de la violencia, es evolución lógica y necesaria de la omnipotencia parlamentaria; de sus torpezas socialistas, de su anarquía oligarquía, y surge al grito de orden y libertad, lanzado por los oprimidos y arruinados pueblos.

Pero... nada....

Fuera Dominguez!—(¡Bien, oligarcas!)

Fuera Cassola!—(¡Rete-bien, cicerones!)

¿Pero y los que vienen detrás, levantados sobre el pavés de la oposición pública, y pidiendo quizá la reintegración de los derechos de la corona y de las libertades públicas que habeis usurpado, para ruina y confusión de España? Contra estos que son tantos y tan poderosos ¿quien os defenderá?!!

Mejor que resistirles, temeraria é inutilmente, es secundarles, con

vuestro saber y experiencia. La patria os lo agradecería, perdonando vuestros errores. La resistencia ciega y soberbia, no solo os perdería sino que pudiera producir colisiones sangrientas en el país, cuya responsabilidad sería toda vuestra.

Me acomodo, Sr. Director, á las condiciones materiales de su periódico, y hago punto aquí; otro día diremos mas si su amabilidad nos lo permitiera.

Cordiales gracias por la inserción de este articulo, que le suplicamos, y besa atentamente su mano su humilde suscriptor,

H.

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia. LV.

No sé de qué manera aman al pueblo los que se empeñan en persuadirle que Moisés fué un tirano y un fanatizador. En verdad, yo no conozco una encarnación tan grande de la libertad y la justicia como este héroe prodigioso de los tiempos remotos. Empecemos por algunos rasgos de su carácter.

El que habiendo sido prohijado por la familia real de Egipto, y llegando á la edad de cuarenta años con la educación y rango de príncipe, abandona esta posición para convertirse en esclavo, porque su pueblo lo es; á tal héroe, ó el linaje humano pierde el sentido moral, ó tendrá que rendirle siempre un tributo de admiración y elcigio. Educado en la corte y entre el sabio sacerdocio de Egipto, ¿qué le quedaba á Moisés de hebreo? Bien sabemos que la educación forma en nosotros segunda naturaleza que modifica y aun puede ahogar la primitiva y original. Lo que Moisés tenía de hebreo era solamente el origen, el nacimiento, el instante primero de su vida; pero la vida entera en él era egipcia. A considerarse así él mismo, contribuían todas sus conveniencias, todas sus circunstancias, su amor propio razonando con lógica, hasta ciertas formales exigencias de gratitud. Pues bien, todo lo atropella y todo lo rechaza, todo lo pierde y todo lo sacrifica, lo primero su propia persona, por no dar con el silencio un consentimiento tácito á la tiranía. Devorado por el hambre y sed de justicia, toda otra sed, toda otra hambre se disipó en su alma. Su hebraísmo dormido despertó como un relámpago que salta del cielo á la tierra. Entre el rey con todo su poder, y las víctimas con toda su debilidad, desertó del rey y se abrazó á las víctimas. ¡Qué atracción tan grande tenía para él la justicia de los esclavos, y qué repulsión tan fuerte la injusticia del esclavizador!

Lo que más distingue el sacrificio heroico es la renuncia voluntaria y á veces apasionada de los bienes personales, en aras de intereses mas sagrados, porque son intereses de la

vida universal. Estos intereses fueron para Moisés la libertad de su pueblo, lo sagrado de las personas y las verdades religiosas que habían de salvar al mundo. Recibía del pueblo opresor el pan, el oro, el rango, la sabiduría, las glorias humanas; pero él lo rechazó todo con indignación, pasándose á servir á los oprimidos. Que me relaten una accion mas heroica, mas noble y simpática, una accion que merezca en mas alto grado las bendiciones de los pueblos y la invocacion de sus apóstoles.

El hecho de arrojarle Moisés al capataz egipcio, y ahogarle entre sus manos, ha merecido para algunos la calificacion de asesinato. Esto es escandaloso: recriminan al libertador, y se interesan por el verdugo. A estas aberraciones nos llevan las ciegas pasiones, los lamentables fanatismos de escuela y de partido. Yo siempre llamaré á este hecho de Moisés intrépida sublevacion de un solo hombre inerte contra un poder formidable y cruel; le llamaré combate heroico de uno contra todos, porque el capataz era representante del rey, y el rey la fuerza de la nacion. Cuando en los ingenios de América un negro inhumanamente apaleado se ha revuelto de pronto contra su verdugo, hemos aprobado aquel arranque de dignidad súbita, aquel estallido justo del derecho de propia defensa. ¿Con cuanta mas razon no hemos de aprobar y aun aplaudir esta accion de Moisés, la cual con justicia llamaremos magnánima accion? No vengó su propia ofensa, sino la ofensa ajena. No le movió ningun interés personal ni lesion alguna de su derecho; le movió solamente un sentimiento estallante de humanidad, una adhesion vigorosísima á favor de lo justo, y un combate notable y heroico contra lo mas inicuo.

Despues de estas consideraciones podremos conceder que Moisés fué un héroe, pero no un santo? La ley cristiana desvía á la conciencia de esos procedimientos, en los cuales la fuerza se rechaza con la fuerza, y con esta regla juzgamos á Moisés para negarle su título de santidad. Esclarezcamos este litigio.

Cristo es la norma y la luz, y como él mismo decía, el camino y la vida. Nos enseñó á vivir, y obrar como él obraba es la suma perfeccion, que no podrá realizar ningun hombre, pero si podrá aproximarse á ella. Donde mas excelso está Cristo es en los sufrimientos de su pasion. Desde entonces sufrir resignadamente los ataques de la injusticia es una virtud que nos hace imitadores del mismo Dios. Así es, pero solamente cuando se trata de ataques dirigidos contra nuestra propia persona. Yo exhorto á que se estudie con que energía sin límite defendió Cristo á la humanidad. Y vedlo apostrofando á los escribas y fariseos, influyentes y poderosos en el pais; vedlo en el pórtico del templo azotando con látigo á la impiedad y con el rayo de su palabra á la hipocresía; y decid si la vida de Cristo no es una portentosa conjuncion de las dos fuerzas morales únicas y fundamentales; la energía activa y la resistencia pasiva. Yo creo que estas conjunciones no puede traerlas mas que el mismo Criador que las ha realizado en el universo físico, donde todo se prepara por la lucha de lo activo y lo pasivo, y todo

nace á la existencia por la conjuncion, por el equilibrio de esos mismos elementos. Sin el órden sobrenatural vemos á Buddah como una maravilla grandiosa, pero estéril, de la resistencia pasiva. Su religion será siempre infecunda para las almas, porque le falta uno de los dos elementos de la fecundidad creadora. Mahoma al contrario, en él encarna la energía activa moral, y desbordada arrolla al mundo por lo pronto; pero se queda estéril y sin porvenir por falta de asociacion de esta fuerza con la otra fuerza. El cristiano perfecto, imitador del Maestro, será aquel que gloriosamente reuna en su alma uno y otro elemento, y los ponga en producto de grandes virtudes y hazañas sorprendentes. Así fué Moisés, sabio, oportuno y admirable así en el sufrimiento de lo que debe sufrirse, como en el ataque de lo que debe atacarse.

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Fuí, como todos los años iré mientras tenga vida; salí de casa á las nueve; eché por la Puxmariva; ví en un balcon dos luceros, el de la tarde y el dia; subiendo ó bajando el Puente, segun que iba ó que venia, me encontré con mucha gente apreciable y conocida; la Virgen de los Peligros, cuyo nicho suda tinta, tenia cuatro faroles y Ella estaba oscurecida; los guardias de los consumos estaban formando fila; hácia la izquierda, bajando, en una cacharrería habia dos buenas mozas sentadas en unas sillas, y al rededor mucha gente tomando el fresco, en familia; más hácia abajo, otros grupos; gran reunion en la botica; sillas y mesas y luces en la nueva horchatería, y desde el puente á la iglesia la piadosa comitiva que acude todos los años á rezar la novena.

Yo iba con el alma llena de ilusiones y alegría; pero al mirar el jardin cerrado, oscuro, sin vida; al no ver, ni de un cohete la alegre ascension lumínica; al no escuchar de una música las sonoras armonías, y al ver la extraña frialdad que en todas partes había... me fuí pesaroso al templo, tomé del agua bendita, hínqué sobre el duro suelo á un tiempo las dos rodillas, y sin despegar los labios dije así: ¡Virgen Santísima, protesto de lo que pasa, porque yo soy carmelita; han llegado vuestras noches, estas noches hermosísimas en que hasta los cielos quieren que os alaben y bendigan como la flor más fragante que allá en el Carmelo habita, como al esplendor más claro, como la vid más florida, como á la Virgen del Carmen, que es la madre sacratísima del barrio de San Benito

que no tiene mayor dicha; y, siu embargo, tus hijos se están durmiendo en las sillas y no se mueven á nada para honrarte en estos dias. Yo estoy aquí con mi Diario y mis cinco pesetitas, con mi persona y mi alma, toda tuya, en cuanto es mía.»—
—Cuando esto escuchó la Virgen, quedóse algo pensativa, y, al poco, sobre sus labios apareció una sonrisa inefable, singular, que yo no la comprendía entonces; pero, después, la he encontrado muy explícita; pues quiso decir la Virgen: —«Espera, no tengas prisa, voy á ver al Padre Pablo, que ahora está con San Elías, le pediré á Dios que baje, como inspiracion divina, á este barrio que amó tanto y que le correspondía; que penetre en los hogares, donde reinan las envidias y ponga en los corazones la nobleza que él tenía y algo del inmenso amor que él me dedicó en su vida... y ya verás la que se arma, y qué funcion me dedican.»—

De este modo interpreté vuestra celestial sonrisa; si fué ofuscacion en mí, perdonadme, Madre mia.

EL JUBILEO SACERDOTAL DE LEON XIII.

La comision del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad Leon XIII ha decidido que se celebre, con ocasion de las fiestas jubilaires, una ceremonia religiosa que se celebrará en la iglesia de San Ignacio, una de las mas grandes y más céntricas de Roma. Esta ceremonia religiosa se distinguirá por una ejecucion musical de primer órden, y á fin de asegurar el éxito se ha nombrado una comision especial.

El comité organizador de la exposicion vaticana ha recibido esta semana numerosos y ricos presentes envidiados por las Misiones de China y de la Cochinchina. Estas ofrendas comprenden especialmente magníficas porcelanas, tegidos chinos y objetos de marfil esculpidos é incrustados con arte esquisito.

Se anuncia tambien la próxima llegada de otros presentes, los más variados que envian los cristianos de remotas comarcas, entre otros los de Tejas, en Méjico.

El Soberano Pontífice ha fijado la fecha del 6 de Enero de 1888, fiesta de la Epifania, para las solemnes canonizaciones, que con ocasion de su Jubileo sacerdotal se celebrarán en la gran sala que se halla sobre el vestíbulo de la Basílica del Vaticano. La ceremonia de la canonizacion versará sobre los tres bienaventurados de la Compañía de Jesús, Claven, Berhmann y Rodriguez, y sobre los siete bienaventurados fundadores de la órden de los Servitas de Maria. A estas canonizaciones solemnes seguirán, durante varios domingos sucesivos, las ceremonias de beatificacion de varios siervos de Dios. Primeramente los cinco venerables, cuya causa de beatificacion está completamente terminada, y son: Luis Maria Grignon de Montfort, fundador en la

diócesis de Luzon, de la Congregacion del Espiritu Santo y de las Hijas de la Sabiduría; Egidius Maria de San José, del Instituto de San Pedro Alcántara; Clemente Maria Hofbauen, rectorista, de Viena; Felix de Nicol, hermano de la órden de los capuchinos, é Inés de Beniganim, religiosa agustina de España.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 9.

Temperatura mínima 19'1. Máxima á la sombra, 35'7. Solar, 52'9. Media, 27'4. Mínima del suelo, 18'8.

Presion á las 9 de la mañana, 767'0 mm. A las 3 de la tarde, 765'8 mm. Media 766'4 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 70°. A las 3 de la tarde, 56°. Media, 63°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de NE.; por la tarde, brisa de SE.

Estado del cielo; por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado con ligeros celajes.

Evaporacion de ayer, 11 mm.

COSAS VARIAS

A ELLA.

Recuerdo bien mio, el grato momento que ví de tu rostro el vivo fulgor; recuerdo las horas de dulce contento que juntos pasamos en lazo de amor.

Recuerdo el instante que al pié de tu reja amantes juramos guardar nuestra fé, y soy venturoso pues nunca se aleja de mí la promesa que fiel cumpliré.

Ah! sí! yo te adoro, hermosa María, te quiero y contigo dichoso seré, pues tú eres del mundo la luz que me guia y siempre á tu lado feliz viviré.

Tú eres la estrella que brota en mi cielo prestando á mi alma su luz virginal; tú eres mi vida, mi amor, mi consuelo, la imagen querida de faz celestial.

Tú calmas el dardo que el fiero destino en bárbara lucha nos clava á los dos, y á tí tambien presta mi amor peregrino el dulce consuelo que ahuyenta el dolor.

Por eso, adorada, unidos luchemos; hagamos del mundo un mágico eden, que tras de las penas feliz ceñiremos la santa corona de amor en la sien.

Luchemos! no temas, pues yo vida mía la santa promesa de amor cumpliré y en estos acentos que el alma te envia te juro de nuevo guardarte mi fé.

R. LOPEZ CERVERA.

EFEMÉRIDE. 10 DE JULIO DE 1766. Muere en la Granja Doña Isabel Farnesio, segunda mujer de Felipe V.

Segun hemos visto en el dia de ayer, fué doña Isabel Farnesio la segunda princesa que compartió con Felipe V las delicias del trono y del tálamo. Era hija del Duque de Parma, y en esta ciudad verificó el eulace con nuestro monarca, representado por poderes, en Setiembre de 1714; acto que en Diciembre del mismo año se ratificó en Guadalajara antes de la union definitiva. Aunque de esclarecido ingenio no llegó Doña Isabel á sobresalir en el grado de discrecion de la consorte antecesora Doña Maria Luisa de Saboya, y era además altiva, circunstancia que produjo la separacion de la Corte de la princesa de Ursinos, no obstante deber al influjo suyo el matrimonio que acababa de concertar. La melancolía á que el rey se entregó y el intenso cariño que profesaba á Doña Isabel, la facilitaron el medio de ejercer activa gestion en los asuntos políticos. Fué madre de los infantes D. Carlos rey de Nápoles y Sicilia y despues de España con el sobrenombre de terce-

ro; D. Francisco, que murió niño; Doña Maria Ana Victoria, que casó con el príncipe del Brasil; Doña Maria Teresa Antonia, que fué esposa del Delfín de Francia; D. Luis Antonio, Cardenal Arzobispo de Toledo; D. Felipe, rey de Parma, Plasencia y Guastala y de Doña Maria Antonia Fernanda, que se enlazó con el Duque de Saboya. La union de Felipe V e Isabel de Farnesio, duró treinta años ó sea hasta 1746, en que como ya hemos referido, falleció el monarca. Veinte años después su viuda le siguió al sepulcro.

A MATILDE.

¡Descansa en paz! Al recordarte siento correr por mis mejillas triste llanto, mudo testigo de mi cruel tormento, símbolo fiel de mi mortal quebranto.

Matilde, ¡ya no existes! Ya á mi acento no respondes, ni escuchas ya mi canto, inspirado en el hondo sentimiento que en mí produce tu recuerdo santo.

Sin cesar de sufrir hasta la muerte, la existencia has pasado toda entera, ¡y yo aun envidio tu terrible suerte! Pues la mia es tan cruel, ¡que un ser querido no tendré que me lllore cuando muera, ni le recuerde al mundo que he vivido!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

A MIS QUERIDOS PRIMOS

LUISA PRETEL Y SALVADOR MONZO.

Hoy que de los amores ceñís el premio, vereis vuestro horizonte de dichas lleno; quiera el destino, que siempre así cruceis vuestro camino.

Que siempre como ahora, de Dios benditos, entre eternas delicias os veais unidos, que la falsía

del mundo no perturbe vuestra alegría.

Eso es, queridos primos, lo que yo anhelo, y lo que en tierna súplica le pido al cielo.

Sed, pues, dichosos, siendo egemplo y modelo de los esposos.

ENRIQUE CERVERA CLARES.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: TE-SO-RO. OTRA.

Una figura geométrica es la «primera» y «segunda»; «primera» «tercera» y «cuarta» es la comida que abunda; «primera» y «cuatro» del brazo es ángulo y coyuntura, y al «todo» aunque no es amigo lo conoce uno sin duda.

NOTICIAS LOCALES.

Hoy se inaugurarán en los baños de Verdolay los bailes que tanta animacion le dieron en la temporada pasada, los cuales continuarán todos los dias festivos, siendo la orquesta de guitarras y bandurrias del joven Alarcon la que los amenice.

La fonda tiene de cuanto puedan exigir los que la frecuenten; y además las meriendas que se componen de varios platos, por el módico precio de seis reales.

Se han construido más baños, y en los ya existentes del año pasado, se han introducido todas las mejoras

con que hoy cuentan los establecimientos de esta clase.

A las familias que quieran pasar una temporada en este fresco y ameno sitio se les harán tratos convencionales.

Los coches que, por tres reales ida y vuelta, llevan los asientos, salen todas las tardes de la Fonda Universal.

La Direccion general de obras públicas ha acordado se incluyan en las relaciones de ejercicios cerrados las cantidades por que han resultado aprobados en menos los expedientes de expropiacion de varios terrenos en Caravaca.

Se ha pedido autorizacion al ayuntamiento para poner el escudo de Murcia en los carteles de toros anunciando las próximas corridas.

La guardia civil de La Union ha hecho una buena recogida de armas en aquella villa.

Han regresado de Barcelona nuestros amigos D. Justo Millan y don Enrique Villar, que han ido á activar el transporte de las columnas, para la plaza de toros. Hoy llegará un vagon de dichas columnas y otro en la próxima semana.

Se ha expedido una circular á todos los habilitados de la provincia para recoger en la administracion de Impuestos las cédulas personales para todos los que perciben haberes del Estado, cuyo importe desquitaran al satisfacerles la mensualidad corriente.

En un periódico de Barcelona hemos leído que ha sido nombrado inspector de 1.ª enseñanza de la provincia de Murcia D. Antonio Cañiz.

Anteayer se recandaron en los fiatos de consumos 730 pesetas.

Eduardo Rodriguez tiene el gusto de ofrecer al público su nuevo ALMACEN DE MADERAS, *Passage de Zabalburu número 2*, pudiendo asegurar á los que le honren visitándole, que encontrarán en él un completo surtido de toda clase de maderas así del pais como extrangeras á precios muy económicos.

No equivocarse: *Passage de Zabalburu, 2* (próximo al Puente).

Mañana, á las cinco y media de la mañana, dará principio, en la iglesia de este hospital la novena que las Hijas de la Caridad, hacen en honor del Apostol de la Caridad San Vicente de Paul, la que continuará á la misma hora todos los dias excepto el domingo diez y siete, que será á las tres y media de la tarde, y tanto este dia como el diez y nueve, propio del Santo, á las cinco y media de la mañana, estará patente Su Divina Magestad.

Ha regresado de Cartagena el jefe de Seguridad de esta provincia don Antonio Rodriguez Batista.

Han sido aprobadas por la Administracion de contribuciones las matrículas de subsidio industrial y de comercio de Ulea, Albudeite, Librilla, Ceutí, Pacheco y Archena.

Esta noche se representará en el teatro de verano de la calle de Cartagena el drama «Amor de madre» y el juguete «La casa de fieras.» La compañía es la misma que dirige el señor Terol.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Convocatorias para proveer por oposicion la plaza de profesor de flauta de la escuela Nacional de Música y Declamacion; la de profesor de perspectiva y paisaje en la provincial de Bellas Artes de Cadiz; a de profesor de Aritmética y Geometria en dicha escuela, y la de Modelado y vaciado de adorno en la Coruña.

Presupuesto general refundido de gastos é ingresos de la Diputacion provincial correspondiente al pasado año económico.

Se encuentra en esta ciudad el redactor de nuestro colega «El Mediterráneo», de Cartagena, D. Angel Barba.

En Lorca volcó anteayer una tartana que conducía al ingeniero de esta provincia D. Eduardo Iborra y al Sr. Riera que iban á inspeccionar las obras del Pantano. Afortunadamente, salieron ilesos dichos señores.

Una señora amiga nuestra distinguida, nos ha remitido veinte reales para las siervas de Jesús.

Nos dice un suscriptor que en la puerta de Castilla detuvieron los guardias de consumos á una criada de él, que traía una botellita con una muestra de aceite, hasta que no pagó aquella insignificancia; cosa que nos parece exagerada y ridícula.

Probablemente, despues que en Torrevieja, tocará la banda de la Misericordia, en Aguilas y Mazarron.

Han sido conminados con la multa correspondiente algunos alcaldes de la provincia, si á vuelta de correo no remiten sus respectivos padrones de cédulas.

Ayer mañana fué arrollado en el Puente por un carruaje, un anciano llamado José Galvez, que resultó con un brazo fracturado. El herido fué conducido al hospital por agentes de seguridad.

Por real orden se ha dispuesto el pago de los terrenos expropiados para las obras de la carretera de Caravaca á la estacion de Calasparra, cuyo importe asciende á 35.221 pesetas.

Nuestro amigo D. Carlos Diaz ha sido agraciado con la Cruz de Beneficencia de 2.ª clase, por los méritos que contrajo en la epidemia cólica.

Pedro Baños Marco ha sido nombrado auxiliar del pedáneo de Corvera.

El Sr. D. Diego Gonzalez Conde ha excusado el cargo que le confirió el ayuntamiento para representarle en la cuestion cementerio, fundándose en su delicado estado de salud.

En la secretaria del ayuntamiento se ha recibido la licencia absoluta, la libreta y una letra por valor de 25 pesetas á favor del soldado de infanteria de marina Francisco Quevedo.

Ayer tarde no pudo celebrar sesion el ayuntamiento por falta de número de concejales.

Ha entrado á formar parte de la redaccion de «El Mundo», el distinguido periodista de Cartagena, don Santiago Romo-Jara.

Por carta del diputado D. Antonio Onofre Alcocer, que ha recibido don Bonifacio Torregrosa, maestro de

Fuente Librilla, se sabe que ha sido elevada á adyutriz de parroquia la feligresia de dicho partido.

Ayer iban ya vendidas mas de doscientas cédulas personales de diferentes clases, en la expendeduria establecida en el ayuntamiento.

En la librería de la viuda de Perelló, Platería, 44, se han recibido las siguientes obras nuevas: «Cuentos y novelas», por Baró. «Diario de un niño», por E. de Amicis. «Heregias; estudios de crítica inductiva», por Genner. «El amigo manso», por P. Jaldós. Manual de Contribucion industrial. Prontuario de cambios. Manual de caza, pesca y uso de armas y otras varias. Papel y sobres de todas clases; objetos de escritorio y de dibujo. Viuda de Perelló, Platería, 44.

Al entierro de Sor Dolores de Jesús, acudió anteayer una concurrencia tan numerosa como distinguida; siendo en su mayoría sacerdotes; tambien tuvieron representacion el ayuntamiento y otras corporaciones. Las cintas del féretro las llevaban cuatro hermanas de caridad.

El clero de San Juan, no solamente no ha interesado nada por este entierro, sino que ha prodigado toda clase de consuelos y socorros á las hermanitas Siervas de Jesús.

En el teatro del Porvenir, del Barrio, se pondrá en escena esta noche «Flor de un dia» y «Robo y envenenamiento».

Nuestro amigo D. Juan Ibañez, es padre desde hace pocos dias de un hermoso niño. Reciban nuestro amigo y su esposa nuestra enhorabuena.

Se ha hecho á la Direccion general de Contribuciones un considerable pedido de efectos timbrados para esta provincia.

Hé aquí el precio medio que han tenido en la provincia durante el mes último, los artículos que anotamos: trigo 21'67 pesetas hectólitro; cebada 10'80 id.; centeno 13'09 id.; maiz 12'96 id.; garbanzos 85 céntimos kilogramo; arroz 48 céntimos id.; aceite 1'18 pesetas litro; vino 48 céntimos id.; aguardiente 84 id.; carne de vaca 2'19 pesetas kilogramo; carnero 1'37 id.; tocino 2'01 id. El trigo se ha vendido á mayor precio en Cieza, 23'42 pesetas hectólitro; y á menor en Totana 19'81. La cebada ha obtenido el precio más subido en Cartagena, 13 pesetas hectólitro; y el más bajo en Murcia, 9 pesetas.

En la novena de esta tarde predicará en el Carmen D. José Perez Carrion, cura encargado de Santa Lucía, en Cartagena.

Hasta ayer, la única calle del Barrio que se prepara á hacer algo, en obsequio de la Patrona, es la calle de Gracia.

¡Viva la gracia! ¡Ave Maria! ¡Válgame Dios!

El padre de nuestros amigos don José Ferrer, pbro., y D. Juan Ferrer, médico, falleció ayer tarde á las cuatro en Alcantarilla, que lo encomiendan á Dios desean sus hijos y familia.

PLAZA DE TOROS.—Funcion para esta tarde por la compañía de Milá.

SE NECESITAN oficiales y aprendizas de modista. Calle de San Judas, número 2, darán razon.

